



APHRAP

Spécial 119 : La petite Camargue

Octobre 2015

Association des Anciens de Procida, Hoechst, Roussel, AgrEvo, ProdeTech
diffusion limitée

Ce Spécial est envoyé par courrier ou courriel à toute personne intéressée ou concernée, et par extension à tous les internautes.

La Petite Camargue

Jeudi 15 octobre 2015

Distance : environ 5 km
Dénivelé : 10 m
Difficulté : *
Participation : 2 € / personne, pour la visite guidée.
Rendez vous : 8h45 Parc de l'Ancienne Poudrerie de Saint-Chamas.

Parking des Oliviers Miramas-le-Vieux
(Coordonnées GPS : N 43° 33' 42" / E 5° 01' 21").

En venant de la Fare-les-Oliviers, après Saint-Chamas, rester sur la D10, quelques mètres après l'entrée du Parc de la Poudrerie, sur la gauche, prendre le Chemin des Pins en direction de Miramas-le-Vieux, puis la 2^{ème} route sur votre gauche, le Chemin du Rile (route non goudronnée).



Le site de "la Petite Camargue" est situé sur la commune de Saint-Chamas, dans le département des Bouches-du-Rhône. D'une superficie de 85 ha, ce site est implanté à l'embouchure de la Touloubre, là où ce cours d'eau rejoint les eaux saumâtres de l'Étang de Berre. Ainsi, alimentée en eau douce (Touloubre) et en eau saumâtre (Étang de Berre), la Petite Camargue de Saint-Chamas accueille des milieux naturels variés (cordon littoral coquiller, sansouires, roselières, prairies humides, ripisylves de la Touloubre, garrigues, etc...) permettant l'expression d'une flore et d'une faune diversifiées et remarquables. Ce site jouxte un secteur également reconnu pour sa richesse, notamment sur le plan ornithologique : les Palous, situés au Sud-ouest de la Petite Camargue et propriété de la commune de Saint-Chamas.

Créée en 1690 dans un espace protégé aux confins de l'Étang de Berre, la Poudrerie Royale fut définitivement abandonnée en 1974. Interdite au public et inoccupée durant une trentaine d'années, elle a été recolonisée spontanément par un ensemble de milieux naturels d'une remarquable diversité biologique.

Trois types de milieux naturels s'offrent aux yeux des visiteurs : un milieu de type roselière, une zone humide et un milieu sec principalement composé de cistes, genêts et micocouliers.

A cela s'ajoute un patrimoine architectural et historique inestimable. En partie réaménagée et sécurisée, l'Ancienne Poudrerie présente des paysages étranges à l'ambiance tantôt baroque, tantôt romantique : ruines recouvertes de lierre, mystérieuse tour creusée dans la falaise, etc...

Ainsi, la nature renaît de ses cendres et nous offre ce spectaculaire contraste.

En plus de votre pique-nique et de votre bonne humeur, nous vous conseillons de prendre des vêtements adaptés (présence possible de moustiques) et des jumelles.

Pour participer à cette journée, nous vous remercions par avance de vous inscrire auprès de l'Association, soit sur le site "[Les Aphrapnauts](#)", soit auprès de :

Nadia ARPAJA : nadia.arpaja@orange.fr (04.42.04.84.11)
Jean-François HUGONNET : hugonnetjf@voila.fr (04.42.04.68.86)
Gérard RIOU : riougerard@orange.fr (06.14.84.46.44)

Siège : Les Airelles, 3 rue Courenq - 13011 Marseille
Tél. : 06.22.21.43.21 - E-mail : association.aphrap@laposte.net
Notre site internet : <http://www.aphrapnauts.fr/wordpress/>
Responsable de la publication : Gérard RIOU